
“这件事交给你们，我放心” 
——一场特殊的“屋场院子会” 

 

12 月 2 日，雨后阴沉的冬日，净潭乡杨文村村民刘稳成家

的场院上，几丛菊花开得正艳，十来只土鸡在悠闲地觅食。  

下午，村里少见人影，这个场院上却有些热闹。  

 “道路修多宽？停车场建不建？要用发展的眼光看问题，

设计方案一定要尽可能考虑到每个细节。”坐在中间的，是村荣

誉主任、湖北润丰房地产开发有限公司董事长刘光明，自从年初

决定捐资 1000 万元建设刘家咀（本报 8 月 6 日曾报道），这已经

是他专程为此项目第四次返乡。  

看完了由中国中建设计集团有限公司给出的最新规划设计方

案，刘光明和净潭乡、杨文村干部群众以及设计方相关负责人一

起围坐磋商细节。  

 “这个项目采取针灸式规划设计，每个单体都有个性化的

设计方案，就是要尽可能具体、实际、可操作。”净潭乡党委书

记肖上平说，“目前，规划设计方案已经修改十次以上。”  

 “如果涉及到拆迁，村民会不会产生矛盾？”有人提问。  

 “8 月份乡里组织我们还有群众代表一起去京山市考察学

习了好几个美丽乡村建设项目，大家都很受触动，也经常和村民

们进行宣传，一定全力支持项目建设。”杨文村党支部书记蒋宏

亮接下话茬。  

 “美丽宜居村庄建设，最终目的是要让群众富起来，所以

后续的产业发展也很重要。”肖上平提出想法。  

 “我会和相关的科研院所联系，看家乡适合发展什么农业

产业。”刘光明点点头。  

 “其实最初回来捐资，我是很犹豫的。”刘光明回忆，“就

是怕钱投进来，事做不好。”  

 “信任是慢慢建立起来的。”大家会心一笑。  

 “通过这几次的接触，我觉得乡、村两级干部做事都很扎

实。”刘光明诚恳地说，“项目交给你们，我很放心。”  

 “方案确定后，争取年前能动工。”  

天色将晚，“屋场院子会”也接近尾声。不远处，寒风中的

田野里，孕育着新的希望。


